

FILA DE MARCADOS CONTRASTES

Sin distinción social se aplica vacuna antiCovid en la alcaldía M. Hidalgo

Adultos mayores destacan la organización // Redujo tiempos de espera

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La vacunación contra el Covid-19 en Miguel Hidalgo desafió las clases sociales, pues personas de bajos y altos ingresos se volcaron al Campo Marte para recibir el biológico desde muy temprano.

Bolsas de marcas como Louis

Vuitton y Michael Kors, accesorios de oro y hasta sillas de ruedas eléctricas marca Ferrari contrastaron con aquellas personas que portaban ropa y artículos de bajo costo. Las apariencias no importaron, todos tuvieron que hacer fila y a todos se les atendió por igual.

El único trato preferencial —al igual que en la sede de la Escuela

Nacional de Maestros— fue para las personas que portaban bastón o que no podían caminar por sí solas. Para ellos había una fila especial para reducir su estancia. En total se aplicaron 9 mil 415 vacunas, de las cuales 5 mil 193 fueron en el Campo Marte y el resto en la otra sede.

Desde las 8 de la mañana, miles de personas llegaron al Campo Marte, donde servidores públicos de los tres niveles de gobierno estuvieron presentes para organizar a la multitud. La fila que bordeaba el Auditorio Nacional se hizo más pequeña conforme pasaron las primeras horas.

Adentro se agilizaron los trámites, una vez que se registraron, las personas pasaron a la zona de aplicación. Una tras otra fueron inyectadas y luego pasaron al área de observación; algunas hicieron ejercicio con los promotores del programa Ponte Pila.

Con aretes de oro y bolsa de marca, Shula Mayerson dijo congratularse con la decisión de que las personas de la tercera edad fueran las primeras en recibir la vacuna contra el coronavirus.

“Hemos pasado un año muy difícil y la ciudadanía quiere tener la esperanza de ver las cosas diferentes; esto es la primera etapa, se han esperado muchos meses para recibir esta vacuna y me da mucho gusto que ella la pueda recibir”, indicó la mujer que llevaba del brazo a su mamá de 88 años.

Si bien pensó que habría más organización, también reconoció que se trató del primer día de vacunación en esa alcaldía y que toda la gente se acercó para recibir el biológico y protegerse.

Al mismo tiempo, pero en la Escuela Nacional de Maestros, también se registró una larga fila de personas desde muy temprano; sin embargo, conforme pasaron las horas se fue haciendo más corta y la atención más ágil.

En ambas sedes el tiempo promedio de aplicación fue de una hora; pasado el mediodía se redujo hasta 50 minutos, de acuerdo con testimonios, quienes destacaron la organización del personal.





◀ ▲ Desde muy temprano se apersonaron adultos mayores en el Campo Marte para recibir la vacuna contra el Covid-19, en el primer día de este proceso en la alcaldía Miguel Hidalgo. Fotos Luis Castillo



Inició tercera fase del **Plan Nacional de Vacunación** en alcaldía **Miguel Hidalgo**

RAÚL RUIZ

La tercera etapa de vacunación contra Covid-19 con el biológico de la farmacéutica Pfizer se realiza en la alcaldía Miguel Hidalgo, a los adultos de 60 años en adelante, del lunes 8 al 16 de marzo en dos sedes la escuela **Nacional de Maestros y en el Campo Marte**; la vacunación en Miguel Hidalgo se realiza de acuerdo con el número de biológicos que llegan a nuestro país y se le asignan a la Ciudad de México, en este caso, corresponden al número de adultos mayores. Asimismo, dijo, **en las próximas semanas la capital del país comenzará a recibir nuevos cargamentos de vacunas y se informará a la población sobre su aplicación en las alcaldías restantes.**

El titular de la Coordinación Nacional Médica del Instituto de Salud para el Bienestar director (Insabi), **Víctor Hugo Borja Aburto**, comentó que para la Fase III del Plan Nacional de Vacunación en la Ciudad de México se instalarán cuatro Macrounidades Vacunadoras en Miguel Hidalgo que estarán constituidas hasta por **53 células de vacunación, donde se aplicarán hasta 8 mil 400 vacunas diarias durante una jornada de ocho horas diariamente.**

Se aplicará vacuna Pfizer-BioNTech (Tozinameran) con plataforma de ARN; es de dos dosis, el intervalo entre la primera y segunda es de 45 días y ha tenido aprobación sanitaria en más de 25 países incluido México, así como la Organización Mundial de la Salud y la Agencia Europea de Medicamentos. Requiere ultracongelación (entre 80° y 60 °C) para ser transportada a nuestro país y posterior a su descongelamiento puede

mantenerse entre 2° y 8 °C durante cinco días y hasta dos horas a temperatura ambiente en sitio de aplicación.

En la alcaldía Miguel Hidalgo, la aplicación de la vacuna contra Covid-19 se efectúa

mediante una cita (*previo registro en <https://mivacuna.salud.gob.mx> o en Locatel 55-5658-1111*) y se asignará en un mensaje de texto SMS el nombre, sede, día y hora de inoculación conforme a la letra inicial del primer apellido y el siguiente calendario: **A y B, 8 de marzo; C, D y E, 9 de marzo; F, G y H, 10 de marzo; I, J, K, L y M, 11 de marzo; N, Ñ, O, P, Q y R, 12 de marzo; S, T, U y V, 13 de marzo; W, X, Y, Z, sin apellido paterno y rezagados, 14 de marzo.** Posterior a su vacunación recibirán una cita para la aplicación de la segunda dosis máximo 45 días después de la primera.

La jornada se realizará en dos sedes: **Campo Marte**, ubicado en Paseo de la Reforma s/n, colonia Polanco Chapultepec; y **Benemérita Escuela Nacional de Maestros**, sita en Calzada México-Tacuba 75, colonia Un Hogar para Nosotros. Cada una contará con 45 células de vacunación y una capacidad de 5 mil 400 vacunas diarias por sede.

La delegada Estatal de los Programas de Desarrollo para el Bienestar en la Ciudad de México, **Cristina Cruz Cruz**, dijo que en ambas alcaldías se contará con Brigadas Móviles, las que se encargarán de visitar los domicilios para aplicar el biológico a aquellos adultos mayores que están registrados y no tienen la posibilidad de trasladarse a una Macrounidad de Vacunación -en el lugar también puede acudir un familiar o vecino para registrar a un adulto mayor postrado.





ENTRE LAS GALARDONADAS ESTA UNA NIÑA
**Alcaldía Miguel Hidalgo entrega "Hidalgas"
a 24 mujeres por lucha contra el machismo**

[Redacción]

◆ En el marco del Día Internacional de la Mujer, el alcalde de Miguel Hidalgo, Víctor Hugo Romo de Vivar Guerra, premió la lucha incansable contra el machismo de 24 mujeres ejemplares, entre ellas a una niña.

El alcalde entregó el reconocimiento "La Hidalga" a mujeres y niñas que han contribuido a luchar por la equidad de género y la igualdad de oportunidades para las mujeres.

Esta distinción, explicó Romo, es para reconocer a las mujeres que han roto el paradigma del Estado patriarcal y son un ejemplo a seguir en la lucha para erradicar la violencia contra las mujeres.

Destacó que "La Hidalga" representa la independencia, valentía y libertad de todas las mujeres que han participado en la construcción de un mejor país.

El alcalde destacó que en el seno de la familia está el reto del cambio, porque ya se documentó que ahí ocurre el mayor número de abusos y violencia contra la mujer.



En el marco del Día Internacional de la Mujer, el alcalde de MH, Víctor Hugo Romo, entregó reconocimientos.



Inmunizan a 9 mil 415 en la alcaldía Miguel Hidalgo

Primer día. Se aplicaron 4 mil 222 vacunas en la Benemérita Escuela Nacional de Maestros y 5 mil 193 más en Campo Marte

A. P. WONG Y B. VALADEZ
CIUDAD DE MÉXICO

En Ciudad de México, durante el primer día de vacunación en la alcaldía Miguel Hidalgo fueron vacunados 9 mil 415 adultos mayores con la primera dosis del biológico Pfizer.

La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, detalló que al cierre del día a las 19 horas, en la macrounidad vacunadora ubicada en la Benemérita Escuela Nacional de Maestros fueron inoculadas 4 mil 222 personas, mientras que en Campo Marte recibieron la dosis 5 mil 193.

Como se había anunciado, cada macrounidad cuenta con 45 células vacunadoras con una capacidad de 5 mil 400 dosis diarias por sede las cuales operan de 9 a 16 horas.

El gobierno capitalino recomendó a las personas adultas mayores que vayan a recibir la vacuna que acudan bien alimentados, hidratados y con ropa cómoda, para efectuar la inoculación, además de mantener su tratamiento de medicamentos si tienen alguna enfermedad como hipertensión o diabetes.

Este martes, recibirán la vacuna las personas cuyos apellidos empiecen con D y E; con F, G y H el 10 de marzo; con I, J, K, L y M el 11 de marzo; con N, Ñ, O, P, Q y R el 12 de marzo; con S, T, U y V el 13 de marzo; y con W, X, Y, Z, sin apellido paterno y rezagados el 14 de marzo.

Posterior a su vacunación recibirán una cita para la aplica-

ción de la segunda dosis máximo 45 días después de la primera.

Por otra parte, desde que inició la Estrategia Nacional de Vacunación contra covid-19, el 24 de diciembre pasado, se han aplicado 2 millones 849 mil 630 dosis de las 4 millones 691 mil 775 recibidas de las va-

cunas contratadas, informó José Luis Alomía Zegarra, director General de Epidemiología.

Además, Alomía Zegarra refirió que hoy llegarán 600 mil 600 dosis de Pfizer-BionTech.

En conferencia, explicó que ayer se aplicaron 51 mil 802 dosis

de los biológicos Pfizer-BionTech; AstraZeneca de la planta del Instituto Serum (SII) de India; de la rusa *Sputnik V* y de Coronavac, desarrollada por el laboratorio chino Sinovac.

Hasta el momento, dijo, se ha logrado aplicar un total de 604 mil 339 esquemas comple-

tos de vacunación entre trabajadores de la salud y académicos de Campeche con la vacuna de Pfizer BionTech.

Alomía Zegarra precisó que entre adultos mayores se han aplicado 1 millón 425 mil 037 vacunas, cuyas edades van de 60 o más años, de zonas rurales y urbanas, con alto índice de letalidad y de mortalidad, con una sola dosis.

En el país, agregó, se han reportado 11 mil 096 Eventos Supuestamente Atribuibles a la Vacunación e Inmunización (Es-avi), de los cuales 10 mil 715 son

de Pfizer y 348 de AstraZeneca, 32 de Sputnik V y uno de Sinovac.

Son 68 los casos graves, de ellos, 56 de ellos son de Pfizer, 11 de AstraZeneca y uno de Sputnik V; son 53 mujeres y 15 hombres.

En términos generales, los Es-avi, dijo, significan 0.4 por ciento del total de dosis aplicadas.

Alomía Zegarra detalló que el equipo encargado de analizar y dictaminar cada uno de los Es-avi, encontró que solo ocho tienen "una asociación con la vacuna", básicamente por reacciones alérgicas. ■





Adultos mayores recibieron el biológico de Pfizer contra el coronavirus. CARLOS JASSO/REUTERS

